

Nuestra reducción de formato

Por haberse agotado en plaza el tamaño de papel que veníamos gastando en nuestro diario, nos vemos obligados a reducir algún tanto su formato, sujetándolo a las dimensiones del que hemos podido obtener.

A vivimos que esa reducción será de carácter transitorio.

Par Gu temala

Hoy partirá el vapor Izabal para Guatemala llevando auxilios para los damnificados por el reciente terremoto.

En el barco citados se irán los siguientes ciudadanos de esa república que desean saber de la suerte de sus familias: Julio Padilla, José Rivera, Federico Torres, Efraín Vizcaino, Arturo Sanjaval, David Zúñiga, Federico Díaz Durán. Este último nos ruega dar excusas a sus amigos y relaciones por no poderse despedir de ellos personalmente debido a la premura del viaje.

NOTICIAS DEL EXTERIOR

(Servicio de Prensa)

LOS ANGELES, 30 de nov.—James G. Scripps, de edad de 31 años, Director General del Scripps-McKay News Service y Gerente de 22 diarios que se publican en diferentes ciudades de los Estados Unidos y que fue obligado a prestar servicios en el ejército americano, solicitó su licencia fundando su petición en que hacía mucha falta prestando a la nación mayores servicios con sus artículos y su labor periodística que los que podría prestar con el rifle en la mano. Esta petición que fué hecha al amparo del proverbio de que "la Pluma es más poderosa que la espada", y alegando que sus periódicos por medio de sus ataques a los alemanes apoyaban de la manera más patriótica al Gobno. Americano, fué rechazada de plano. Las autoridades fueron de opinión que un hombre que como periodista era tan apto para dar en el blanco era insustituible para empuñar el rifle.

WASHINGTON, 4 de diciembre.—Charles D. Fortson, miembro del Consejo Administrativo de Guerra de la Cruz Roja Americana, que acaba de regresar de una visita a los frentes inglés, francés e italiano, acaba de publicar el siguiente informe, a no dudarlo, muy interesante para el público americano: Nuestros soldados sufren mucho con el frío intenso, pero se encuentran con muy buen ánimo y están muy ansiosos de pelear.

Las tropas americanas con sus cuantos y sus chanzas alegrán a sus compañeros franceses que desde hace tres años no han tenido oportunidad para reír. Así por ejemplo cuando desembarcaron las tropas americanas, tuvie-

ron que seguir su camino en furgones de carga en vez de coches Pullman; los furgones tenían un letrero que decía: "Para veinte hombres u ocho caballos. Esto sirvió de aliciente a los soldados para hacer papel de animales, y al pasar por las estaciones repletas de franceses que les daban la bienvenida, se ponían a balar como borregos, a relinchar como caballos, y otros a aremedar el apacible mugido de las vacas".

NUEVA YORK, 2 de diciembre. El «New York Times» refiriéndose a un mensaje especial de Washington, llama la atención sobre la falta de maquinaria para la fabricación de cañones. Esta noticia ha hecho en los Estados Unidos un efecto tanto más penoso, cuanto que el diputado Medill Mac. Cornick de Illinois ha señalado la urgente necesidad de la fabricación de 25,000 piezas de grueso calibre, expresando convicción de que los Estados Unidos inevitablemente perderán la guerra en el caso de que el Gobierno no pueda remediar esta deficiencia. No andan mejor las cosas en cuanto al demás equipo del gran ejército americano.

"Es enteramente insuficiente el abasto de rifles, sigue diciendo «El Times», no se dispone más que de 5,000 rifles por cada acantonamiento que consta de 40,000 hombres. Pero la causa principal de zozobras para los empleados responsables es la falta de piezas de campaña y de artillería de grueso calibre. Los continuos desórdenes y huelgas en los arsenales de Watervliet y de Waterton dificultan sensiblemente el aumento del insuficiente material de guerra. Los in-

Notas y noticias

Don Miguel Alvarado G. dejó su puesto de Cjero del Banco Anglo Costarricense. Lo sustituyó don Eduardo Fournier Q.

La Autoridad Judicial de Puntarenas recomienda la captura de Rodrigo Gutiérrez que ha huido después de haber dado muerte a Victor Acevedo el 24 de diciembre último.

En lugar de don Félix Alvarado, Comandante de Policía de Heredia, ha sido nombrado don Oscar Oroya.

CABALLEROS MARIPOS

El próximo domingo tendrá lugar la reunión general ordinaria a las 8:30 a.m., en el lugar de costumbre.

Se ruega la puntual asistencia.

El Secretario

5 de Enero de 1918.

formas presentados al Ministerio de Guerra demuestran con toda claridad que estas huelgas obstruyen notablemente las disposiciones del Gobierno."

«Añádase a esto otro peligro mucho más serio que consiste en la falta de máquinas y herramientas convenientes. En los dos años y medio que precedieron a la intervención de los Estados Unidos en la guerra, Francia e Inglaterra recogieron en todas partes del mundo cuanto pudieron conseguir de tornos y maquinarias pesadas de las que se emplean para la fabricación de cañones de grueso calibre y placas para acorazados. En los Estados Unidos hay muy pocas casas que fabriquen esta clase de maquinaria, y sus almacenes están poco más o menos desprovistos de ella. Además toda la producción de estas fábricas está casi toda comprometida para llenar contratos por todo el año próximo de 1918. El subcomité de defensa nacional que está encargado de la revisión de estos contratos solo ha podido salvar esta dificultad en muy pequeña escala, obligando a traspasar una parte de estos contratos al Gobierno Americano.»

"Los fabricantes particulares de Estados Unidos que han hecho contratos con el Gobierno para la fabricación de cañones por valor de varios millones de dólares, se ven en la imprevidencia y necesidad de cancelar estos contratos por motivo de que no les ha sido posible dotar sus fábricas con la maquinaria necesaria, o de reponer la maquinaria inutilizada".

Según ha declarado un experto empleado del "War Trade Board" los arsenales de Watervliet y de Watertown pasan por grandes dificultades para la ejecución de sus trabajos, por motivo de que el Gobierno no ha podido proporcionar tornos y taladros de grandes dimensiones. Hemos conseguido, dice, los operarios hábiles que necesitamos, por lo menos, creemos haberlo logrado, pero ahora tropezamos con el impedimento de no conseguir la maquinaria necesaria. Si una de las naciones aliadas con nosotros solicitase el permiso de exportar una sola pieza de maquinaria de determinado tipo, debe nuestro Gobierno negar a todo trance este permiso. Nuestros aliados, tendrán que ver cómo se las arreglan solos. Por años enteros les hemos estado ayudando a pesar de nuestra neutralidad; pero paulatinamente nos ha llegado a nosotros mismos la soga al cuello.

Noticias religiosas extranjeras

—El Papa acaba de conceder el honor de gran comendador de la Orden de San Gregorio a sir William Dunn, lord corregidor de Londres.

—San Pablo del Brasil ha celebrado un brillante Congreso Mariano para celebrar el segundo centenario de

la Virgen Aparecida.

Este Congreso celebró sesiones particulares y solemnes, discutiéndose en las primeras muchísimos temas de gran importancia, por sacerdotes y religiosos de distintas Ordenes.

Después del Congreso celebrese una gran romería a la Basílica nacional de la Bienaparecida, asistiendo numerosísimos fieles.

—La Croix publica estos consoladores datos del culto católico en el frente de la guerra:

«Desde el 1 al 31 de Octubre pasado la Asociación de Nuestra Señora de la Salvación ha enviado 180 altares completos y un total de 6525 y 25 complementos, lo que permite a 8410 sacerdotes celebrar para ellos y para sus compañeros de lucha»

Aún quedan por ser vendidos 990 piezas de altares portátiles, y por esto excita el colega la caridad de los católicos, para el aprovisionamiento eclesiástico del frente.

Madres modelos

No son las madres que todo lo consiguen a sus hijos, las que mejor demuestran su maternidad cristiana.

Esas no comprenden lo que es la verdadera educación. No educan a sus hijos, los matan. Y cuando éstos crecen, son hombres vueltos a los mal educados, ególicas, desordenados, intolerantes con los demás, porque son tiranos de su propio hogar.

La misión de una madre es formar el carácter de sus hijos, y aquellas que saben educarlos y hacer de ellos hombres dignos, nobles de corazón valientes y abnegados, pueden exclamar como la madre de los Gracos: "Estas son mis joyas".

Los hombres que han sido mimados y consentidos cuando niños, menosprecian más tarde a sus padres, pues en su fuero interno comprenden que no han recibido de ellos una buena educación.

En cambio, los hombres eminentes, los grandes caracteres, saben apreciar y agradecer los cuidados que ha puesto la madre, para inculcarles sanos principios de amor al trabajo y al estudio, de moralidad y rectitud.

"Todo lo que soy y espero llegar a ser, lo deberé a mi angelical madre", dijo Abraham Lincoln cuando fué elegido Presidente de los Estados Unidos y antes de haber proclamado la libertad de millones de esclavos.

Thomas Edison, ese infatigable e inagotable inventor, ha dicho: "Mi madre ha hecho de mí lo que soy yo". Y no hubiera sido Edison lo que es si su madre no le hubiese enseñado cuando niño a dedicarse con empeño al trabajo y no le hubiese animado en sus estudios.

Un gran artista americano, Benjamin West, ha dejado escrita esta hermosa frase: "Un beso de mi madre me hizo pintor".

Y el gran pensador alemán, Jean Paul Richter, ha dicho: "Todas las mujeres son sagradas para el hombre que ha tenido madre".

SEÑORES SACERDOTES! TRAJES TALARES

La importante fábrica de Trajes Talares a la medida.

HIJO DE FELIX ZURIT. Valla olid (España)

acaba de nombrarnos sus REPRESENTANTES generales para esta República. Sírvase pedir muestras y precios.

MORA & OLMO. Apartado 344. Teléfono 579. San José Costa Rica.

Representamos también las Casas Españolas más importantes exportadoras de Vinos para Consagrar y de Mesa.

Comercio de licores

Continuamos entrando en materia. La resistencia a aceptar las bases fijadas para los últimos remates, no ha sido sólo en la capital; en las villas y distritos de ésta y las otras provincias ha sucedido lo que en la capital, es decir, que los comerciantes se creen perjudicados en sus intereses si continúan pagando impuestos tan fuertes como los que correspondieron al bienio 916-917, que acaba de expirar.

Aquí en San José, dos funcionarios que son el Gobernador Provincial y el Auditor Municipal, han creído que se trata de un movimiento obstruccionista y caprichoso.

Creer que los comerciantes se han aliado con el deliberado propósito de mermar las entradas municipales y de imponer su capricho. No. Ésa es una base falsa que debe desaparecer.

El señor Herrera parece que dijo que esas lamentaciones de los comerciantes eran crónicas y que el negocio era brillante, por cuanto él tuvo hace 15 años taquilla; entonces, cuando en Costa Rica todo era oro, actividad y dicha y que sólo se pagaban \$15.00 por patente y \$1.08 por litro.

Ahí sí, entonces el negocio era grande y el comerciante no sólo obtenía ganancias para sus necesidades, sino que le sobraba para francachelas.

Pero hoy, señor Auditor, la cosa es otra. Cualquiera de nosotros le cedería a usted el negocio y para que

haga cuentas anticipadas le damos estos datos:

Alquiler de un local	...	¢	75.00
Luz		10.00
Patentes		48.00
Sueldo del dependiente		50.00
Gastos imprevistos		25.00
Sueldo del propietario		125.00

etc., etc.

Le parecerá bonito el negocio al lector?

Ahí sí; los taquilleros están enriqueciéndose mucho. Por eso el propio Municipio se quedó el 1º con un magnífico local desocupado en el centro del Mercado; cosa que ha acontecido por primera vez desde que se construyó ese edificio.

Hay que hacer presente que la Fábrica Nacional vende litros sueltos de alcohol, vermouth, mistelas, agua florida y bay room a cualquiera, *perjudicando* con esto los negocios de las caninas y las boticas.

Y sin embargo los pobres taquilleros aguantan todo esto y cuanto aumento de precio decreta el Congreso o el Ejecutivo

Y por último, ¿notó el señor Auditor o el Gobernador Provincial la presencia de aspirantes en el último remate? *Ni uno había* y esto haciendo presente que había 5 patentes nuevas. Seguiremos.

AGREMIADO.

El alto precio de la harina obliga el cierre de otra fábrica de pan

La harina va alcanzando precios fabulosos en nuestro mercado.

Se nos ha informado que este artículo alcanzó ayer el precio de \$90 el bulto, precio éste que jamás pudo esperarse. Comparando este precio con el de años anteriores, vemos que hoy día el valor de la harina ha subido hasta el 500%.

Con motivo de esta alza, sabemos que una de las principales fábricas de pan se cerrará en estos días. Esa es una fábrica que ha estado elaborando

por ahí de unos cuatrocientos cincuenta colones de pan diarios.

Otro resultado del alto precio de la harina, es que esas fábricas ya no venden el pan con vendaje ni comisión alguna. Las pulperías, cafeterías y fondas no podrán hacer negocio con la venta de pan, lo que indica que en todos estos lugares no se volverá a vender tal artículo.

En fin, que poco a poco desaparecerá el pan del consumo general.

Más billetes de plata da cincuenta céntimos

Se autorizó la emisión de billetes de plata del valor de cincuenta céntimos cada uno en cantidad de ciento cinco mil colones, los cuales llevarán fecha 26 de diciembre e irán firmados por el Ministro de Hacienda y por el Administrador Principal de Rentas Públicas.

Ladrones de aves

La señora Simona Rojas se queja contra un tal Ramírez, por haberle robado éste veinte gallinas y dos carraicos.

Ramírez declara que los compró a una vecina.

También en casa de Micaela León hicieron otro robo de volátiles, antea-yer noche.

Parece que los cacos le robaron ocho gallinas que tenía en la cocina.

La señora León se maravilló al levantarse, pues encontró la puerta que da al patio, abierta, y más fué su sorpresa al no encontrar sus gallinas.

Anoche el señor Crisanto Quirós sorprendió a un sujeto de apellido Valladares, escondido en un gallinero de su propiedad, teniendo en las manos un saco con cuatro gallinas.

Pero he aquí que el tal sujeto, talta

como una liebre y emprende la fuga precipitada, sin que nadie le pueda dar alcance, llevándose el saco con las aves.

Un duelo a machete

Dos sujetos, en estado de ebriedad, entablaron una riña a machete, de la cual resultó seriamente herido uno de ellos.

Esto ocurrió por las vecindades del Zapote, siendo los protagonistas, un sujeto de apellido Barrientos y un tal Boza.

Comenzaron a discutir acaloradamente, y luego sacaron sus cuchillos para batirse de una manera brutal.

Cuando Barrientos se encontraba herido, llegaron algunos amigos, separándoles al instante y conduciendo aquel a su casa, de donde fué traído al hospital.

Presenta dos heridas, una en la cara y otra en el hombro izquierdo, además de varios rasguños.

Las heridas sanarán en catorce días.

Correo

Mañana domingo se despachará correspondencia para Estados Unidos y Europa vía New York y el lunes a las 8 p. m. para Sud América Panamá, Colón y Kingston vía Bocas, Colón y Panamá.

Palabras de don Rogelio Granados en el banquete obsequiado al Pbro. don Carlos Meneses con motivo de su primera misa solemne el 2 del mes actual

He aquí, señores, una demostración sincera de cariño bien nacido para el novel sacerdote, don Carlos Meneses, que hoy inicia su vida como decidido Ministro de Cristo y fiel propagador de su Sacrosanta Religión.

Digna de elogio es la constancia del joven Meneses, que renunciando a los deleites de la vida, concretó los mejores años de su juventud al estudio del sacerdocio, donde se ha distinguido por su inquebrantable vocación y por su esfuerzo; ambas virtudes encaminadas para el exclusivo servicio del Señor.

Hoy, le tenemos aquí con su cerebro enriquecido en las fuentes del saber y abrazado con entrañable amor y fé a la carrera del cristianismo.

Al celebrar hoy sus bodas efectuadas con la Iglesia Católica, nos brinda la oportunidad a nosotros, sus amigos, aquí congregados, para felicitarle muy calurosamente por su merecido triunfo, que a grandes rasgos sintetiza alto honor para ésta su ciudad natal.

Solo falta para el justo regocijo que hoy experimenta nuestro amigo, el Presbítero Meneses, la presencia de su abnegada madre que duerme el sueño del que ya no se despierta jamás, para que contemplara la coro-

nación de los ideales del buen hijo; pero ella, desde el Cielo, estamos seguros que hará compañía en este solemne momento al esposo e hijos, para completar el cuadro de familia, viendo en este día al hijo y hermano consagrar su alma para servir a Dios.

Señor Presbítero Meneses: inmerecidamente me han honrado con el encargo de dirigir la palabra en su honor, en esta sencilla fiesta, para transmitir el deseo que a todos nos anima con motivo de haber cantado su primera misa, que es el de que en el transcurso de su vida sacerdotal siempre respaldados puros los sentimientos de santidad, y que al esparcir en el mundo el Evangelio del Divino Maestro, nunca se empañe el límpido horizonte que hoy le abre paso, con la horrenda nube de las pasiones mundanales.

Vivamente deseamos todos sus amigos que su actuación en la vida, como Apóstol Cristiano, sea de positivo provecho para los intereses de la Iglesia que ve en Ud. al cruzado valiente y merecedor de su confianza.

Sírvase, pues, aceptar esta sencilla y humilde fiesta que le dedicamos, como recuerdo valioso de cariño y estima.

Cartago, 2 de enero de 1918.

Ejercicios espirituales

Los hubo, como de costumbre, en la iglesia de la Soledad, los días 30 y 31 de diciembre último y 1º de enero en curso.

Se signó en ellos el horario siguiente: 6 a. m. Meditación. Misa 12 m. Exámen particular. Lectura de la Imitación de Cristo. 3 p. m. Instrucción religiosa. 6½ p. m. Rosario y plática por el Presbº Dr. Araya.

El 1º comulgaron 250 de las personas que asistieron a esos santos ejercicios. En estos piadosos actos prestó su concurso entusiasta al Sr. Cura el diácono don Rubén García.

Eucaristía

Oh Divino Salvador, que estás de noche y de día En la Santa Eucaristía Cautivo por nuestro amor, ¿No es razón que yo, Señor, A tus finezas no esquivo Me alimente del pan vivo Que me brindas, fino amante, Y entre tu pecho, constante, Viva de tu amor cautivo?

A qué contar mis faenas Si a tu sagrario no vengo? Y si tantas penas tengo De los mares culto arenas, En dónde vierto mis penas Y mis heridas restaño? Va corriendo año tras año Sin que amengües el cariño Que me tienes, Oh Dios Niño, Por qué soy contigo huraño?

Ah! si yo de tu escondida Celda corriera el postigo, Probaría del blanco trigo, El manjar de vida eterna, Y del vino, la bebida Que castas vírgenes crea; Hallaría la panacea Que remedia nuestros males, Entre los blancos cendales De la eucarística oblea.

Alma, por qué dar enojos Al Dios que tanto se humilla? Es porque oculto no brilla Del trigo entre los manojos? No ves cómo van los ojos, Tus ventanas, a engañarte? Tus ojos sí deben darte Razón del Dios que se oculta, No a los sentidos consulta Porque aquí no tienen parte.

No es el Cristo del Calvario De las almas casto refugio? Búscas en El tu refugio? Le hallarás en el Sagrario, Y su carne será diario Alimento de tu vida, Y con ella así unida Volarás hasta los cielos Donde se rasgan los velos Que la tienen escondida.

F. J. ROLDAN, S. J.

Sacerdote costarricense, natural de Escastó, residente en Colombia.

HARINA DE MAIZ
blanca y pulverizada, de magnífico rendimiento mezclada con la de Trigo.

La Unión Industrial
Contiguo al Puente de la Fábrica
Teléfono: 773 - Apartado: 134

Accidentes en el último incendio

En el último incendio se registraron algunos accidentes, siendo víctimas las personas que se dedicaban al salvamento.

Uno de ellos fué el señor Victor Manuel Quesada a quien en los momentos que prestaba sus servicios le cayeron algunos objetos del techo de de uno de los edificios que ardían, produciéndole una herida bastante grande en la cabeza.

Dichosamente su estado no es de mucha gravedad.

Primera misa cantada del neo-presbítero don Venancio Oña en Santa Bárbara de Heredia

A las 9. de antier subió por vez primera, inamente, las gradas del altar el neob. Dn Venancio Oña y Martín Le acompañaban como sacerdote frente el Pbro. Dn. Eme- terio Maz (su tío). Actuó de diá- cono el P. don Rafael Camacho y de subdono el Pbro. Dn. José del Olmo.

La asca del Clero fué numero- sa; ocupó cátedra sagrada el Rvdo. Padre Dionisio de Lorens.

Desde la santa misa los invi- tados pon a la casa cural, donde fueron lequiados con un sabroso almuer muy bien preparado por Fray Inado (capuchino).

Preson la mesa el Pbro. Dn. Emete Martínez y el neo sacerdote Dn. Vncio Oña y Martínez.

A la fecha ocuparon asiento: don Ramir Cagigal, don Jorge Severs, Fray Onisio de Lorens, Presbíte- ros José Weber, don Ricardo Scherer, don Cartor Born, don Ricar Salas, don José del Olmo, don Abén Fernández y don Elías Valeano; mayoristas don Miguel Chari y don Ramón Moreno, se foron Juan B. Montalto; mayorista don Antonio Fern, don Federico Nan

ne A., subdiácono don Jafel Jiménez M. Izquierda; Presbíteros Dr. don José Olhemüller, don Teodoro Ger- brande, don Mariano Zúñiga, Fray Rogelio (domínico), Presbos. don Ra- fael Camacho, D. Francisco Mendoza, Sres. D. José Aguilar, D. Raúl Cor- tés, don Eladio Prado, presbíteros don Rafael Cascante y don J. Joaquín González, Sres. D. José A. Gómez, D. Rigoberto Chavarría, el representante de LA ACCIÓN SOCIAL mayorista don Abel Castillo, Presb. don Clodo- veo Hidalgo, Sr. don Rafael L. Brenes y otros señores cuyos nombres no re- cordamos.

Durante el almuerzo una buena or- queta ejecutó hermosas piezas.

Tomaron la palabra durante el almuerzo don Eladio Prado, mayorista don Federico Nanne A., y don Rafael L. Brenes, siendo todos muy aplaudidos.

De nuevo felicitamos al querido Padre Venancio que con tanto gusto está dispuesto a trabajar en esta su segunda patria, para llevar muchí- mas almas al cielo. Lo mismo a su tío que se ha portado como un segun- do padre con él y por último, al clero de esta diócesis, por contar con un nuevo sacerdote.

CRONISTA.

Vida social

—Estuvo entre nosotros procedente de Cartago don Jesús Fonseca.

—Entre nosotros se encuentra el Capitán de Puerto de Limón don Juan Romagosa. Le presentamos nuestro saludo.

—Procedentes de Alajuela estuvie- ron en esta capital la estimable señora doña Arabela Pinto de Montenegro y don Roberto Figueredo.

—Para Santa Ana partió don Victor Castro.

—El estimable caballero don Fidel Tristán se encuentra ya bastante mejor.

Nos alegramos y hacemos votos por su pronto restablecimiento.

—Para Cartago a pasar una tempo- rada con su familia partió nuestro estimado amigo don José María Vargas.

—Regresó de Puntarenas don Ernesto Quirós.

—Para Concepción de Cartago partió don Carlos Carazo.

—Para Heredia partió la estimable señorita Eva González Solera.

Congreso Constitucional

A las tres y cuarenta y cinco de la tarde, se pudieron reunir algunos re- presentantes, procediéndose a levan- tar una acta, firmada por los allí pre- sentes.

En dicha acta se hace constar, que amparados por el Reglamento, los que la firmaron apremian a todos los representantes que no han asistido a fin de que concurran el lunes pró- ximo a la hora señalada.

Feliz Año Nuevo

Los propietarios de la Cantina, Café y Pastelería

LA GEISHA

desean todo género de prosperidad y salud a sus amables clientes.

Este es el café preferido en la capital

De veraneo

La familia del Mayorista don Abel Castillo, salio ayer de esta capital para Palmichal de Acosta, donde pasará el verano.

Les deseamos grata temporada campestre.

Dr. Joaquín Berrocal

Médico - Cirujano

Despacha en la Botica Principal de 10 a 12 a. m y de 1 a 3 p. m.

El resto del tiempo en su casa de habitación.

TELEFONO 24

Mercado de Viveres

Los precios de los artículos de primera necesidad, son como sigu:

Azúcar a € 24 quintal, dulce a € 14 qq., café a € 25, 33 y 20 qq., man- teca a € 140 qq., sava a € 7 25 qq., harina a € 42.50 qq., arroz a € 37 qq., maíz a € 68 fanega, frijoles a € 162 fanega, papas a € 13 saco de ocho cajuelas.

DR. L. BEECHE

Horas de consulta: De 1 a 3 p. m.

OFICINA: Frente a la Segunda Sección de Policía.

LIBROS DE OCASION

Venta, Compra y alquiler

Diccionario Salvat - Colección completa Ariel empastada. Pasaje Jiménez

Librería Merino

Apartado 848

Dr. Rafael Calderón M.

Tiene su consultorio 50 varas al Oeste del Hotel Francés, Avenida 2ª Este.

LA LIBRERIA
CTURA BARAT
Ja me Tormo
Visa a sus amigos y favorecedores que atenderá sus órdenes siempre precios económicos, en su
NUEVO LOCAL
AVENICA CENTRAL
Entre la «Relojería Siebe» y «La Elegancia»

PONCHE NACIONAL
El único Ponche premiado con MEDALLA DE PLATA
Reconstituyente recomendado por notables médicos de la capital
Docenas de botellas € 21-00 Órdenes detrás de La Merced a CARLOS MANUEL SALAZAR.

Almacén-Tienda de Novedades
Avenida Central Este **MAX KEPPER** Apartado de correo 696
(Antigua de Cuesta de Moras)
Tiene el gusto de ofrecer a sus favorecedores y al respetable público en general, un grande y variado surtido de multitud de artículos, todo a precios módicos, como Abanicos, Cintas, Encajes, Joyería falsa, etc., Pasamanería, Puntos, Lanas, Ropa hecha para señoras, Sederías, Sobretodos para señoras, Corbatas, Camisas, Casimires, Ropa int. para caballeros, Gorras, Sombreros toda clase, Medias y calcetines, Pañuelos alg. lino y seda, Géneros algodón, Plumas, Flores, Peinetas, etc. Haga una visita a esta casa y quedará plenamente satisfecho.

CHICLETS
(MARCA REGISTRADA)
Pídalos en todas partes

VINO PARA CONSAGRAR
NECTAR DIVINO
de Arno Maristiani & Co. (Barcelona)
Legítimo de pura uva
Examinado por el Laboratorio Químico Comercial y usado du- rante más de 15 años en las principales parroquias de la Diócesis.
TENEMOS EN EXISTENCIA:
Barriles de 60 y 25 litros y Cajas de 12 botellas
Juan Knöhr hijos

NEGLIGENCE FATAL.

Una tremenda mayoría de los males en este mundo proviene de mera negligencia. Las peores enfer- medades que sufrimos, aquellas que acarrear la muerte, penetran en no- sotros sin que lo advertamos. Una herida que sangra ó un repentino dolor agudo nos hacen correr en busca de un alivio inmediato. Pero la pesadez de cabeza, pérdida del apetito, tristeza y depresión sin causa especial, ¿por qué nos hemos de preocupar por nada de eso? Seguramente que se disiparán esas cosas como nubes y uno se encontrará bien otra vez. No encontrando oposición y comprendido sólo a medias, el desarreglo se pro- paga hasta que llega a convertirse en una afección local orgánica, difícil de curar. El envenenamiento de la sangre, del cual las sensaciones arriba citadas son signos y amenazas, puede degenerar en más de una docena de cosas: en enfermedades mantenidas por alguna condición extenuante del sistema nervioso, ó en alguna forma de debilidad que poco a poco consume la vida. Eso puede evitarse usando la

PREPARACION DE WAMPOLE la cual, al fortalecer, limpia y en- riquece la sangre de sus impure- zas, estimula el apetito, pone el aparato digestivo en plena acción, y pronto renueva todas las cosas. Pero no hay que descuidarse a uno mismo por más tiempo, no hay que confiar en la suerte. Este eficaz remedio es tan sabroso como la miel y contiene una solución de un extracto que se obtiene de Hígados Puros de Bacalao, combinados con Jarabe de Hipofos- fitos Compuesto, y Extractos de Mal- ta y Cerezo Silvestre. El Sr. Doctor Ulpiano Hierro, Profesor del Labo- ratorio Nacional de la Habana, dice: "He usado la Preparación de Wam- pole y he obtenido en todos los casos de afecciones bronco-pulmonares un resultado excelente, por lo que estimo debe recomendarse dicho preparado." No fallará y obrará desde la prime- ra dosis. Evitense los substitutos poco dignos de confianza. En las Boticas.

San José Costa Rica
Calle Central lado sur
LA TIENDA QUE VENDE MAS BARATO
de JOSE AVILES (a) VALBUENA
GRAN BARATILLO DE CARTAGO

Las mejores cervezas y los mejores refrescos, son los de Richmond
30 años de éxito constante
Pida la Kola Popular, la Kola Extra, la sabrosa Limonada, la Crean Soda y el aromático Ginger Ale
Antes de almorzar tómese una CERVEZA BLANCA
Garantizamos la pureza de nuestros productos.—Especialidad en envío a los pueblos.

AVISOS ECONOMICOS

Cada 25 palabras o menos 25 céntimos por inserción. Cada cinco palabras o fracción de exceso, cinco céntimos más por inserción. No aceptamos anuncios por menos de cuatro inserciones.

COMPRO una Tina grande y lavado de hierro esmaltado en buen estado. Apartado 62.—o esta redacción.

POLVORISTAS Para la manufactura de bombas y cohetes tenemos muy buen cartón a 20 cts libra en esta Administración.

SE alquila la casa de alto contra temblores, cómoda situada frente al Teatro América esquina opuesta al Balcón de Europa. Para informes en la misma casa.

SI NECESITA comprar o tomar en alquiler **CASA** contra temblores busque en la Fábrica de Velas "La Corona" ALLI busque siempre los mejores **CIGARRILLOS** y **Puros** elaborados en el país con tabacos importados **LONDRES**, Panetelas, Conchas, Brevas After Supper, Especiales, Nacionales dos y tres por cinco, de su Fábrica "La Nacional". Pida todo a la oficina de Justino Alvarez Garcia.

Apartado 233 Teléfono 214. Muy pronto Breva de la mejor calidad. San José.

Mande teñir su pañolón, rebozo, chal, vestido, sotana, etc. a la

Tintorería Peralta

Al sur del Colegio de Señoritas

tinte fino y firme

CARLOS PERALTA OSORIO VICENTE PERALTA FLORES

Don Pedro Nolasco Gutiérrez

HACE SABER A TODOS

que su almanaque para el año 1918, con todos los datos de los fenómenos que se sucederán en el año, ya está a la venta.

Los pedidos pueden hacerse a la Librería Lehmann (Sauter y C^o) donde tiene el depósito general.

PRECIOS: 100 Ejemplares @ 20.00
12 " " 2.50
1 " " .25

NOTA—Atendiendo a los deseos de muchas personas, he puesto este año, antes del Santo de cada día, inicial al que indica el color del ornamento para la celebración de la Sta. Misa.

Pidanse los afamados y exquisitos puros de

"LA ZARAGOZANA"

elaborados en San Ramón por Juan Rafael Mora R.

AGENCIA EN SAN JOSÉ:

„LA POUPEE”...:..ELÍAS VARGAS M.

AZUCAR!

Pida Ud. siempre azúcar de los ingenios **VICTORIA** O **ARAGON** y quedará satisfecho de su compra.

Se venden estos azúcares en todas partes de Costa Rica, al por mayor: en **MIS OFICINAS**, las cuales están situadas:

SAN JOSE, frente a la ex-Casa Presidencial, Calle del Comercio en **LIMON**, cerca de la Estación del Ferrocarril.—Guillermo Niehaus

Se vende

una casa en la parte alta del Barrio Amón, esquinera, 50 varas al norte de la habitación del Lido. Astúa Aguilar, compuesta de sala, cuatro dormitorios, baño y lavatorio contiguo al dormitorio contra temblores, comedor, cocina, cuarto de servicio, dos excusados de agua jardín y patio pequeños.

Informes en estas oficinas o Apartado 323.

CERVECERIA TRAUBE

Gran fábrica de cerveza, hielo y aguas gaseosas

La más grande y más antigua del país. Capacidad de la Cervecería 30,000 hectolitros por año. Producción de las máquinas refrigeradoras: 30 toneladas al día. Esta Fábrica solamente emplea los mejores materiales del mundo: Malta de Olmutz, Moravia, Lúpulo de Saaz Bohemia Esencias de las mejores fábricas inglesas y americanas. Agua potable analizada por el Laboratorio Químico Comercial.

EMPRESA POLINI

150 varas al sur del Mercado. - Ordenes día y noche

Teléfono 14

50 colones

de menos pagará Ud. al hacerse un vestido, si compra el corte en

"La Competencia" de Ramón Madrigal Q.

Alajuela al día

Dos imponentes espectáculos

Fueron los que tuvieron oportunidad de observar la gran mayoría de los vecinos de esta ciudad, el lunes pasado.

Como a las cinco de la tarde, todos se apresuraban a admirar las hermosas erupciones del volcán Irazú. Inmensas columnas de denso y obscuro humo, ascendían con extraordinaria rapidez, desaparecían, e inmediatamente después, comenzaban a subir otras y otras, sin interrupción alguna.

Como a las siete de la noche, eran las llamaradas que se producían con motivo del incendio que destruyó algunas casas. Eran tan grandes las columnas de fuego que se veían, que todos creían que la capital entera estaba siendo devorada por las llamas; y no fué sino hasta que fueron recibidas las primeras noticias telefónicas, que se tranquilizaron un poco los ánimos.

La necesidad de una regadera municipal

El método empleado actualmente para hacer el riego de las calles de esta ciudad, presenta varios y grandes inconvenientes, tales como la gran cantidad de polvo que se levanta, el lavado que se hace de las piedras más pequeñas, que son arrastradas a los desagües por las gascaladas de agua; y especialmente el perjuicio que se les hace a los muchachos empleados en ese servicio, a los cuales se hace permanecer durante seis horas y más, con el agua hasta la rodilla.

Creemos que sería una medida muy oportuna, el que nuestro Municipio, que siempre se preocupa tanto por mejorar en lo posible los servicios de la comunidad, hiciera un sacrificio, y consiguiera, ya sea en calidad de préstamo, ya comprándola, una de las varias regaderas de las que pertenecen al Municipio de San José

La economía sería grande, pues el Municipio tiene varias bestias de su propiedad y el servicio de agua que actualmente no puede ser mejor, tanto por la calidad como por la cantidad; y el trabajo, con un solo empleado que se encargaria de la conducción del vehículo, podría hacerse en dos o tres horas diariamente.

El baile social

El comité del baile social que debió de haberse verificado en la noche del 31 de diciembre último, tendrá lugar a las 9½ de la noche de hoy sábado,

en el Salón Municipal. Como para el 31, también hay hoy mucho entusiasmo entre todos principios los elementos de nuestra ciudad.

Las tarjetas distribuidas para aquella fecha también serán dadas en la fiesta de esta noche.

CORRONSAL

Fume
CHUECO
solo
CHUECO
Nada más
que
CHUECO

Frescos, sabrosos, etc.
(ARROZ, CANELA, G.)

Depósito general
LA MARIN
Apartado 797. Teléfono 584

MOVIMIENTO LIRIO

NACIMIENTOS

Miriam, de Fernando Asch y Marita Roger Mora.
Guillermo, de Benjamín Rodríguez Chaves y Rosenda Zamora V.
Victor, de Benjamín Arias Ch. y Margarita V. María, de Gaspar Castillo Moya y Lilia Ramírez R.

PAŞAPORTES

Clemencia Oreamuno, 25 años, p. Nicaragua.
Adelia F. de Oreamuno, para Honda, acompañada de sus hijos Alberto y Maximiliano Oreamuno.

Julia Rojas, 29 años, para Panamá.

DEFUNCIONES

Manuel Solano, 30 años, San José.
Anita Quesada, 49 años, Santa Cruz.
Vicente Carvajal, 60 años, Cartago.

Hospital de San Juan de Dios

ENTRADAS

Mónica Venegas, San José. Marta Bärger, San José. Clotilde Chaves, San José. Elesto Morales, Brasil. Rosa Ramirez, San Gabriel. Santiago Calderón El Pozo. Rafael Argües, Barba. José Conejo, La Uruca.

SALIDAS

Gerardo Jiménez, San José. Rafael Alvarado, San José. Miguel Solano, San José. Roberto Casola, San José. Trinidad Carvajal, San José. María Hernández, San José. Celim Brenes, San José. Luis Alfaro, Las Pavas. José M. Vargas, San Mateo. José M. Marín, Quebrada Honda. Eustaquio Salas, Coyolár. Ramón Tijerino Abangares. Crisanto González, Tambor. Joaquín López, Guadalupe.

EL DR. LARA

ha trasladado su consultorio frente a la Segunda Sección de Policía.

TIPOGRAFIA DE SAN JOSÉ

La Librería Lehmann (Sauter & Co.)

Tiene para la venta

los Dietarios Centroamericanos, Agendas de bolsillo y de bufete, Almanagues Bailly-Bailliere, Almanaque Hispano Americano, Almanagues esfoliadores

para 1918

Tarjetas postales y felicitaciones de año nuevo, gran variedad de clases y precios.

En "LA MARINA":

Tabacos filipinos de la mejor calidad. Chocolate VAN-HOUTENS y MENIER. Cristalería japonesa (irrompible) para vitrinas y cantinas. Cepillos de todas clases, formas y precios (manufactura japonesa).

Apartado No. 797                     